

ROBERTA SHEFFIELD PROPRIÉTAIRE DE L'ANNÉE



Source: Silke A Rottermann

Roberta Sheffield nommée Propriétaire de l'année

Roberta Sheffield a reçu le prix de Propriétaire de l'année 2022 en récompense du travail prodigieux et des efforts constants et indéfectibles qu'elle a consacrés à Fairuza, sa jument gelderland de 14 ans. Après avoir fait l'acquisition d'une jeune jument de six ans non dressée et de caractère ombrageux, Mme Sheffield a réussi, à elle seule, à la faire progresser et à perfectionner son entraînement jusqu'aux niveaux supérieurs du sport international de paradressage. Ce prix vise à souligner la bienveillance remarquable de cette athlète à l'égard du bien-être, de la santé et de la bonne forme de sa monture. Grâce à un entraînement adéquat, ce duo a connu beaucoup de succès tout au long de la saison 2022.

Le prix de Propriétaire de l'année a été créé pour mettre en lumière l'engagement, le dévouement et le soutien que les propriétaires de chevaux manifestent aux athlètes du Canada en mettant à leur disposition des montures de calibre international. Ce prix est destiné à récompenser les personnes ou les groupes qui



investissent dans l'élevage ou l'achat de chevaux pour contribuer au développement du sport équestre et des athlètes qui performent sur la scène nationale et internationale.

Le parcours de la cavalière paralympique et de sa jument a débuté en 2015. Certains ne voyaient pas beaucoup d'aptitudes pour le dressage chez cette jument d'attelage un tantinet farouche. Or, Mme Sheffield était persuadée du contraire. « J'avais devant moi un cheval d'une beauté saisissante doté d'un formidable charisme, d'une conformation athlétique et de magnifiques allures équilibrées, énumèret-elle. Puis, j'ai vu se déployer son fabuleux potentiel, son inépuisable ardeur au travail, ainsi que toutes les qualités des chevaux de cette race qui font d'eux d'excellents partenaires. La jument aux longues oreilles, aux pieds larges et au profil convexe a su relever tous les défis qui lui ont été présentés ».

La cavalière n'a pas hésité à entreprendre en solo l'entraînement méthodique de sa jeune jument gentiment surnommée Wonky. « Ça débute toujours par le travail à pied, car je vise d'abord à établir la stabilité émotionnelle et les liens de confiance. Lorsque j'entame le travail monté, le cheval se fie à la personne qui est sur son dos pour savoir comment réagir devant une situation qui l'inquiète. »

Quoique Wonky ne soit pas fidèle au modèle considéré comme « classique », sa taille et sa conformation sont idéales pour Roberta. Les hanches de la cavalière sont bien soutenues et son bassin s'adapte aisément aux allures de la jument, et c'est ce qui est essentiel chez un cheval de paradressage. Grâce à sa méthode d'entraînement à la fois minutieuse et constante, l'athlète a fait de cette jument une complice fiable et attentive, soit exactement la monture dont elle avait besoin.

Trois années plus tard, le duo faisait des débuts prometteurs au niveau FEI en recevant une belle note de 68,912 %. Depuis ce temps, elles ont réalisé 42 reprises de niveau FEI pour le Canada, notamment aux Championnats du monde de Herning et aux Jeux paralympiques de Tokyo où elles ont établi un record canadien.

Mme Sheffield figure au quatrième rang du classement mondial FEI des athlètes de paradressage. Voilà qui illustre bien la qualité de l'entraînement qu'elle a prodigué à sa jument, ainsi que la solidité des liens qu'elles ont noués.

Malgré la complexité des défis à surmonter, la cavalière a atteint ses objectifs personnels aux Championnats du monde de 2022. Avant de quitter le pays pour se rendre sur le site, Wonky a éprouvé des ennuis de santé. Roberta a choisi de retarder le départ afin de lui donner les soins nécessaires au lieu de peaufiner son entraînement. Cette sage décision, appuyée par son personnel de soutien, a permis à la jument de recouvrer la santé à temps pour la compétition et d'aider sa cavalière à terminer au top cinq avec une note de 70,882 %.

La saison 2022 étant terminée, Mme Sheffield fixe désormais ses vues sur les Jeux olympiques de 2024 qui se dérouleront à Paris, en France. Interrogée à ce propos, l'athlète répond : « Rien n'est joué d'avance. Notre détermination est toujours aussi forte, de même que notre soif de victoire. »